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シェカール・メータ
第2500地区第６分区帯広北ロータリークラブ

会　長／深　井　弘　美
副会長／山　本　　　淳
幹　事／川　端　正　幸

［四つのテスト］1. 真実かどうか 2. みんなに公平か 3. 好意と友情を深めるか 4. みんなのためになるかどうか
●例会日／金曜日〈12：30～13：30〉
●例会場／ホテル日航ノースランド帯広
●事務局／帯広市西3条南9丁目 帯広経済センタービル4F
　　　　　　　　　　　　　　     TEL 0155－25－7347

　 　

　 　 　

　　　　 
　　　　 

　 　 　 　

　 　　　　 　 　

■点　鐘
■ロータリーソング（我等の生業）
■ビジター紹介
　帯広ロータリークラブ　讃岐 武史　様
■会長挨拶

深井　弘美　会　長

深井　弘美　会　長
　皆さんこんにちは。
　先週は、クリスマス例会にご参加頂き有難うご
ざいました。ご婦人だけの招待の例会となりまし
たが、これも落ち着いた雰囲気でこの様な例会も
年１回くらいあっても良いと感じました。企画を

して頂きました、親睦委員会の皆様。それから中島会員、大
変お疲れさまでした。
　今年も残り半月となり、慌ただしい時期となりましたが、
各地で学童の通学の列に突っ込んだりする交通事故のニュー
スを連日で聞います。自動車運転には余裕を持ち事故の無い
ようお気を付け頂きたいと思います。
　今月は「疾病予防と治療月間」です。地域社会の医療従事
者の能力向上、伝染病の伝播を食い止め、非伝染病とそれに
よる合併症を減らすための、疾病予防プログラム、地域社会
の医療インフラの改善、疾病の蔓延を防止することを目的と
した、地域住民への教育と地域動員、疾病またはケガによっ
て引き起こされる身体障害の予防、疾病予防と治療に関連し
た仕事に従事することを目指す専門職業人のための奨学金支
援を強調する月間です。
　シェカール・メータＲＩ会長もロータリーの友のメッセー
ジの中で「世界中で4億人の人びとが命と健康を守る医療サー
ビスを受けられない状況にあります。診療所や眼科病院、血
液銀行の設立や、設備が整っていない地域で医療が受けられ
るようにするための体制づくりなど、私たちが行っている活
動はどれも、恵まれない人びとにもっとも甚大な被害を出す
感染症流行を止めるために重要なのは医療へのアクセス、予
防、そして啓蒙活動であるという根本的な信念に根ざしてい
ます。今月は、ぜひ疾病の予防と闘いに重点を置いてクラブ
に何が出来るか考えてみて下さい。」と発信しています。
コロナ禍の中で私達自身が感染に気を付け、職場でも社員の
皆様と感染対策を取ることや、普段より健康に気遣う事も意
義のある事だと思います。
■会務報告　　　　　   　　　 　 　　　　川端　正幸　幹事
12月31日(金)の例会は、休会と致します。
帯広北RC、新年交例会(夜間例会)開催のご案内
　日時　令和4年1月7日(金)　午後6時30分
　場所　ホテル日航ノースランド帯広
■委員会報告　　  石岡会長ノミニー・社会奉仕委員会委員長

　先日の年次総会にて、会長ノミニーへのご承認
をいただきまして、誠にありがとうございました。
一生懸命、ロータリー活動に取り組んで行きます
ので、皆様のご協力をよろしくお願い致します。
　先週のクリスマス例会と本日受付でもお願いし

ていますが、歳末助け合い募金をもう少しお願いしたいと思
います。
　1月29日(土)に第25回帯広北ロータリークラブ麻雀大会を行
いますので、ご都合を空けておいてください。
　よろしくお願い致します。

■ニコニコボックスの発表　　　　　　  山本　　淳　副会長
今年も一年、ありがとうございました。　
　石原　智　会員
結婚記念日のお祝いをいただきありがとうございました。　
　伊藤　公智　会員
本日の担当例会です。よろしくお願いします。　
　窪田　篤弘　会員
■プログラム　　　　　　  窪田　篤弘　出席委員会副委員長

　出席委員会の担当例会は、「例会の充実と出席率
の向上」のうちの「出席率の向上」についてお話
をしたいと思います。具体的には、第１に例会出
席の意義と出席規定について、これは各用語の定
義も含めてになります。第２に帯広北ロータリー

クラブの出席率の現状と課題、第３に課題に対する解決策を
話そうと思っております。第１につきましては、改めて例会
出席とはなにかについてお伝えできればと考えておりますし、
第２につきましては、本日出席の会員の皆様に帯広北ロータ
リークラブの出席率の現状と課題についてお話させていただ
くことで、これからの例会出席の動機付けの一助になれば幸
いですし、第３につきましては、私なりに解決策を考えて参
りましたが、他にも出席率向上のためにこんなことが考えら
れるよというようなアドバイスがあれば私に言っていただけ
れば非常にありがたいと考えております。つたない説明にな
るかと思いますが、よろしくお願いします。
　例会出席の意義と出席規定についてです。例会の目的は、
職業上の発想の交換を通じて、分かち合いの精神による事業
の永続性を 学び、友情を深め、自己改善を図ることにあり、
その結果として奉仕の心が育まれてきます。自己改善は終生
続けられなければなりませんから、ロータリアンには定年は
ないし、ロータリー運動には終結もありません。そこで、例
会出席が一番大事で、ロータリーライフの前提となる所以で
す。さて、帯広北ロータリークラブの定款の第１０条に出席
に関する規定があります。そこには「各会員は本クラブの例会、
あるいは衛星クラブの例会に出席し、本クラブの奉仕プロジ
ェクト、行事、およびその他の活動に参加するべきものとす
る。」としています。つまり、会員は例会に参加するかクラブ
の行事に参加すべきだということです。ここで「衛星クラブ
の例会に出席すること」の衛星クラブとは、「衛星クラブ試験
的プログラム」というものがあり、クラブが１週間のあいだ
に異なる場所、曜日、時間に複数回の例会を行なうことを認め、
その影響を調べるものです。衛星クラブのロータリアンは、
親クラブに所属し、異なる時間や場所で例会を行ない、独自
のプロジェクトを実施することが出来ます。遠隔地や大都市
での効果が期待されるこのプログラムは、小規模なクラブ、
弱体クラブ、問題のあるクラブに、活力のある大規模なクラ
ブのもとで、指導や支援を提供するものとなります。これは
2011年7月1日より、会員に多様性をもたらすことを目的に、
さまざまな会員資格とクラブ運営を試行するためのもので、
「衛星クラブ」「準会員」「法人会員」「革新性と柔軟性のある
クラブ」と言った４つの試験的プログラムの一つで、2011年
から開始されることとなりました。帯広北ロータリークラブ
の定款の第１０条に戻りますが「会員が、ある例会に出席し
たものとみなされるには、」とし、（a）その例会時間の少なく
とも６０％に直接、電話で、またはオンラインで出席する。

　

　

　

　　　　 

　　　　 

　　　　 
　　　　 

　　

　　

　　



■次週のプログラム予定

■閉会宣言
■点鐘

■出席報告／上野　浩二　出席委員長

深井　弘美　会　長
〈木曜日〉足寄RC：足寄銀河ホール21
　　　　 清水RC：清水町中央公民館
　　　　 帯広西RC：北海道ホテル

　「年末最終例会」 会員数 計算に用いる
会　員　数

ホームクラブ
出 席 数 メークアップ 欠　席 出席率

発　行／会報広報委員会　　　　 委員長／齊藤　政樹　

ロータリーは、６０%ルールを採用していますから、例会時
間を６０分とすればその６０%すなわち３６分間例会に参加
すれば、出席したものとみなされます。また、電話出席もで
きるようです。オンライン出席は私的見解ですが議論の余地
はあると思います。定款上、オンライン出席は可能とされて
いますが、例会出席につき、オンライン出席を本当に可能と
すべきかどうか（つまり、会場に来なくてもよいのか、食事
の手配をどうすべきか）、また、可能とした場合にオンライン
出席のための段取りを誰が行うのか課題はあると思います。
（b）会合出席中に不意にその場を去らなければならなくなり、
その後退席が妥当であると示す十分な理由をクラブ理事会に
提示する。この規定につきましては、退席するに正当な理由
があり、その後クラブ理事会にその理由を提示したら、出席
が認められるとの規定です。基本的には、６０％ルールが適
用されるのでしょうが、このような方法でも出席が認められ
ています。（c）クラブのウェブサイトに例会が掲載されてか
ら１週間以内定例のオンライン参加型活動に参加するか、ま
たは、次のような方法で同年度以内に欠席をメークアップし
なければならない。つまり、欠席のメークアップ、言い換え
れば欠席の補填は、一週間以内の定例のオンライン参加型活
動に参加するか、同年度内に以下の方法で他のロータリーク
ラブに出席をすること等を求められています。その方法は、
（１）他のロータリークラブ、仮クラブ、または他のロータリ
ークラブの衛星クラブのいずれかの例会に少なくとも６０％
に出席すること。ここにでてくる仮クラブとは・・・。新クラ
ブ結成に必要な職業分類の存在する地域があれば、ロータリ
ークラブの加盟を申請できます。クラブの区域限界が所在地
域に改正されたのに伴い、新クラブの結成はより容易になり
ました。毎週例会を開くようになっても、正式に加盟が承認
されるまでの期間は仮クラブと呼ばれます。先程申し上げた
ように、仮クラブへの出席も通常のロータリークラブと同じ
ようにメークアップとみなされます。なお、創立会員は20名
以上いなければなりません。2004年規定審議会で、新クラブ
のスポンサークラブの会員数は25名以上から20名以上に改正
されました。メークアップに話を戻しますと（２）他クラブ
または他衛星クラブの例会に出席の目的をもって定刻に会場
に赴いたところ、当該クラブが、定例の時間または場所にお
いて例会を開いていなかった場合。例えば、帯広ロータリー
クラブの例会会場に定刻に行ったところ、たまたま、移動例
会もしくは夜間例会だった場合を指すのでしょうか。この場
合もメークアップとしては成立しているのですね。（３）理事
会承認のクラブ奉仕プロジェクトまたはクラブが提唱した地
域社会の行事や会合に出席すること。（４）理事会の会合、ま
たは理事会が承認した場合、選任された奉仕委員会の会合に
出席すること。（５）クラブのウェブサイトを通じて、オンラ
インの参加型活動に参加すること。（６）ローターアクトクラ
ブ、インターアクトクラブ、ロータリー地域社会共同隊、ロ
ータリー親睦活動、あるいは仮ローターアクトクラブ、仮イ
ンターアクトクラブ、仮ロータリー地域社会共同隊、仮ロー
タリー親睦活動の例会に出席すること。ここでいう、ロータ
リー地域社会共同隊とは・・・。ロータリーの多彩な一連の世
界的な奉仕活動やプロジェクトに新たに加わったプログラム
の1つに、ロータリー地域社会共同隊（RCC）があります。こ
れまで村落共同隊（あるいは都市部にてロータリー社会奉仕
共同隊）として知られていた草の根の自助活動プログラムは、
村落、近隣、地域社会の生活の質を高める手段として、1986
年RIのマット・カバラス会長によって始められ、このプログ
ラムは、しばしば地域に人手はあふれているものの、地域社
会の改善という有益なプロジェクトを実施するために人々を
動員する手立てがない、という前提に基づいて計画されます。

ロータリークラブが援助するロータリー地域社会共同隊は、
奉仕プロジェクトを実施して自分たちの地域社会の手助けを
したいと願う人々のグループで、ロータリアンが、ロータリ
ー地域社会共同隊に対して専門知識、指導、励まし、組織的
構造や物資援助を提供する一方、共同隊の隊員は、自分たち
の地域社会を支えるための人手と地域社会のニーズに関する
知識を提供します。このように、ロータリー地域社会共同隊は、
大きなニーズを抱える地域のためにロータリアンが奉仕する
方法なのです。ロータリー地域社会共同隊という言葉は、あ
まり聞いたことがないのですが、例えば、名古屋名東ロータ
リークラブは、2017年8月3日に、「地域社会共同隊（ＲＣＣ）」
を結成し、「子ども食堂」運営者と共に、“子どもの貧困・教
育格差問題” に取り組む奉仕活動を続けているようです。今
後のロータリー活動の指針になるものではないでしょうか。
再び、メークアップの話に戻ります。（７）RI国際大会、規定
審議会、国際協議会、ロータリー研究会、RI理事会またはRI
会長の承認を得て招集された他の会合、合同ゾーン大会、RI
委員会会合、地区大会、地区研修・協議会、RI理事会の指示
の下に開催された地区会合、ガバナーの指示の下に開催され
た地区委員会、または正式に公表されたクラブの都市連合会
に出席すること。私達のよく知っている地区大会、地区研修・
協議会に参加することもメークアップの対象になっています。
ここまでの話を振り返りますと、重複になりますが、まず、「各
会員は本クラブの例会、あるいは衛星クラブの例会に出席し、
本クラブの奉仕プロジェクト、行事、およびその他の活動に
参加するべき」こと。そして、「会員が、ある例会に出席した
ものとみなされるには、」（a）その例会時間の少なくとも６０
％に直接、電話で、またはオンラインで出席する。（b）会合
出席中に不意にその場を去らなければならなくなり、その後
退席が妥当であると示す十分な理由をクラブ理事会に提示す
る。（c）クラブのウェブサイトに例会が掲載されてから１週
間以内定例のオンライン参加型活動に参加するか、同年度以
内に欠席をメークアップしなければならない。ということで
す。
　帯広北ロータリークラブの出席率の現状と課題についてお
話します。深井会長年度の１１月までの出席率を発表します。
7月６８．２％、８月７８．１％、９月は例会なし、１０月８１．
３％、１１月７１．０％となっております。月単位でデータ
を拝見してますと、高い確率で例会に出席されている方と出
席率２５％以下との二分化が顕著にみられます。出席率２５
％以下の方の中には一度も例会に出席されていない方もおら
れます。また、出席免除会員の方の中でも、積極的に例会に
参加いただいている方とそうでない方の二分化が顕著にみら
れます。
　帯広北ロータリークラブの出席率の課題に対する解決策に
ついてです。出席率２５％以下の会員の方に電話もしくは、
できればご訪問差し上げて例会に出ていただけるように働き
かける。ご訪問に関しては、コロナ終息後の動きになるでし
ょうか。また、ご訪問はスポンサーの方が同行していただけ
るのであれば同行していただく。出席率２５％以下の出席免
除会員の方についても、同じような働きかけをしてみる。頻
度については、出席委員会もしくはクラブ内でよく話し合う。
例会にしばらく来られていない会員の方にとっては、例会に
出席する動機がなかなか出てこないのも事実かもしれません。
出席委員会もしくはクラブがその一助になればよいと考えて
おります。
　最後に日頃、例会に参加いただいている会員の皆様にはこ
の場を借りて感謝申し上げます。本日の卓話はこれで終了さ
せていただきます。ご清聴ありがとうございました。

〈月曜日〉広尾RC：日高信金広尾支店
　　　　 帯広南RC：北海道ホテル
〈火曜日〉芽室RC：めむろーどセミナー
　　　　 帯広東RC：ホテル日航ノースランド

〈水曜日〉帯広RC：ホテル日航ノースランド
　　　　 上士幌RC：川村福祉会館
　　　　 音更RC：ハピオ木野


